

Pablo Rodillo M.

El lunes por la tarde, cuando el Presidente de Brasil, Luiz Inácio Lula da Silva, iniciaba su gira oficial en Santiago, la delegación brasileña recibió un llamado telefónico inesperado. Al otro lado de la línea estaba el Mandatario francés, Emmanuel Macron, el cual quería hablar un par de cositas con su par del gigante sudamericano.

En la conversación, Macron, primero que nada, agradeció la presencia de la primera dama, Janja da Silva, en la inauguración de los Juegos Olímpicos de París y Lula agradeció al francés y a su mujer la cariñosa acogida que brindaron a la delegación brasileña.

Sin embargo la llamada tenía otro fin. Macron, en la conversación, apoyó y elogió la posición de Brasil, Colombia y México de alentar el diálogo entre el gobierno y la oposición venezolana para destrabar el conflicto que se suscitó en el país bolivariano tras la elección presidencial del pasado 28 de julio, donde Nicolás Maduro, sin ningún tipo de pruebas -hasta hoy- se autoproclamó ganador de los comicios frente al ex diplomático y opositor Edmundo González Urrutia, que con actas electorales en mano dice ser el candidato que se impuso.

En la llamada, el Presidente Lula le reiteró a Macron su compromiso con la búsqueda de una solución pacífica entre las partes que respete la soberanía del pueblo venezolano.

El plan de Lula

¿Pero cuál es el plan de Lula para destrabar el conflicto? Según cuenta al prensa brasileña esta mañana el plan de Lula consiste, principalmente, en evitar a toda costa que un "Guaidó 2.0", como dicen en el mismo Palacio Planalto en Brasilia, se vuelva a repetir.

"Y es que el temor de que Venezuela tenga, a partir del 10 de enero de 2025 (día del cambio de mando), se autoproclamen dos jefes de Estado, lo que algunos ya llaman un "Guaidó 2", ha ido creciendo entre los representantes de los gobiernos de la región. Para Brasil, afirmaron fuentes oficiales, sería un escenario catastrófico, y la estrategia es aprovechar las próximas semanas y meses para encontrar caminos que permitan establecer un espacio de diálogo y negociación entre las partes", afirma el diario O Globo de Río de Janeiro.

Y es que recordemos que el 23 de enero de 2019, Guaidó se proclamó presidente encargado en una plaza de Caracas, en presencia de miembros de la Asamblea Nacional electos en 2015, de mayoría opositora lo que derivó al tiempo en violentas protestas y una feroz represión como respuesta por parte del régimen.

Con el apoyo de más de 50 gobiernos, Guaidó mantuvo un gobierno paralelo, con representantes diplomáticos en varios países y organismos internacionales, hasta enero de 2023 sin llegar a nada.

Y con países de la región reconocien-



Con respaldo de Macron

Negociaciones Maduro-González y sin Corina: El plan de Lula para destrabar la crisis en Venezuela

Además la visita oficial a Chile fue valorada por la delegación brasileña como muy positiva y hubo alivio por el discurso más suave de Gabriel Boric al referirse a la crisis venezolana.

do ahora a González Urrutia como "presidente electo", para Lula se configura el mismo escenario para que se repita el temido "Guaidó 2".

Ahora Lula quiere sentar en la misma mesa de negociación a Nicolás Maduro y Edmundo González Urrutia. Un plan que no será nada fácil. Deberá convencer a los dos, pero también a la líder de la oposición, María Corina Machado, para que se aparte de las mismas.

Y es que Lula sabe que Machado está vetada por el chavismo. En Miraflores, el palacio de gobierno venezolano, aseguran que no olvidan de que durante años fue una dirigente con contactos en la Casa Blanca y que para el chavismo respaldó, aunque ella lo niega, el fallido golpe contra Hugo Chávez en abril de 2002. Ade-

más, temen de su creciente popularidad.

El Presidente de Colombia, Gustavo Petro y su homólogo mexicano, Andrés Manuel López Obrador (AMLO) justifican esta decisión alegando que Machado dificultaría las negociaciones con Maduro.

Lo que no se sabe aún es qué llevará Lula a esa eventual mesa de negociación. Y ahí entran las especulaciones: Desde una amnistía general o un gran acuerdo de pacificación.

Lula, feliz con un Boric más suave

Según cuenta O Globo, la visita oficial a Chile fue valorada como muy positiva por el gobierno brasileño y hasta incluso "hubo alivio por el discurso más suave del Presidente chileno, Gabriel Boric, al refe-

rirse a la crisis venezolana".

Y aunque Venezuela no estuvo presente en la declaración conjunta, en la delegación brasileña miraron con buenos ojos que Boric "no se pronunciara ayer respecto al resultado difundido por el Consejo Nacional Electoral (CNE), ni cuestionó el proceso electoral venezolano", dice el medio brasileño, quien agrega que "el objetivo de Lula es que Boric se sume al grupo de países que trabajan para abrir un canal de diálogo entre Maduro y sus opositores".

Sin embargo, O Globo asegura que "el caso de Chile es complejo", "porque las primeras declaraciones del presidente chileno fueron duras y llevaron al gobierno venezolano a expulsar de Caracas a todo el cuerpo diplomático del país".